

交付金事業費

特定事業部会	生涯学習 高齢者対策 子育て支援 伝統芸能振興 ニュースポーツ推進 災害対策 地域情報	350万円
重点事業	ふるさと観光振興 スポーツ振興 環境保全活動	60万円
一般事業	防犯対策 交通安全対策 生活道路整備 教育振興対策	250万円
その他	矢沢地域ビジョンに示す事業	200万円



議長の高木第2行政区 押切秀一さん

豊かな住み良い地域の実現を目標します。

矢沢地域振興会（中島健次会長）は、4月19日に矢沢振興センターで定期総会を開催しました。

みんなの力を結集して 住み良い地域づくりを目指そう！

矢沢地域情報誌

やまぼろし

No. 52
2025年6月1日
mail: yashinkai025@gmail.com

発行/矢沢地域振興会(矢沢振興センター内) 内容 929・5480 印刷/トーパン印刷機



自然探訪教室

地域づくり交付金（1160万円）は、事務的経費と事業費に使われ、事業費は各行政区や団体等の要望を取り入れながら活発に執行いたします。

写真で見える主な事業



文化祭のステージ発表



伝承大会初登場 高松神楽の鶏舞



ニュースポーツ大会の準備体操



こども広場



明朗大学の陶芸教室

今後の課題は二つあります。一つは住民の交流場所である集落センターは築40年以上経ち、外壁・屋根の劣化が目立ち早期の改修が必要で、情勢を見極めながら工事の着手を進めることとなります。

環境問題の取り組みは、集落全体の共通施設である生活ゴミの集積所は、全世帯が一ヶ月交替で搬出後の管理を実施し5年目を迎へ、順調に経過しております。また、資源ゴミの回収は年3回地域住民が協力し合い、貴重な自治会の財源となっております。

環境問題の取り組みは、集落全体の共通施設である生活ゴミの集積所は、全世帯が一ヶ月交替で搬出後の管理を実施し5年目を迎へ、順調に経過しております。また、資源ゴミの回収は年3回地域住民が協力し合い、貴重な自治会の財源となっております。

わが自治会 活動の紹介

下通り自治会会長 佐藤 秀明

下通り自治会は、68世帯で構成されています。



火防祈願祭

次は、下通りの災害対策です。温暖化などの影響により災害リスクが大きくなり、大雨・洪水・地震などの大災害がいつ発生するか予断を許しません。特に、後期高齢者の一人住まい、身体が不自由な社会的弱者を守るため、世帯住民の現況を把握し災害発生時の機動的な対策を講じる必要があります。

当地区周辺にある朝日橋から新朝日橋、花巻南大橋までの北上川沿いの堤防の道路は、住民のジョキング、サイクリング道路となっており、途中に岩手山・早池峰山・姫神山が一堂に眺められる場所があります。

岩手県選抜チームとして全国大会に出場 都道府県対抗全日本中学生ソフトボール大会

私たちは、3月28日〜30日に群馬県伊勢崎市で開催された都道府県対抗全日本中学生ソフトボール大会に、岩手県選抜選手として、出場してきました。

1回戦は富山県選抜と対戦し、5回コールド7-0で勝利。2回戦は千葉県選抜と対戦し、0-2で敗れました。



矢沢中2年
レフト
小原 千朋

私は今回の大会に出場して、普段対戦することのない県外の強豪チームと試合することができ、たくさん刺激を受けました。全国で勝負するには力不足と感じたので、来年の大会では、今年以上の結果を残せるように練習を頑張りたいです。



矢沢中2年
キャッチャー
畠山 菜沙

私は、自分の実力と課題をしっかりと知ることが出来ました。レベルの高い選手たちとプレーできたことで、大きな刺激を受け、更なる上を目指したいという気持ちが強くなりました。

ヒメギフチョウ探検隊

矢沢小学校3年生

4月17日、3年生56名は、カタクリの花が咲き誇る胡四王山を散策。ヒメギフチョウの卵を発見して大感動！



ヒメギフチョウの卵



ヒメギフチョウ



胡四王山を散策する3年生のみなさん

堰袋地区に「こども食堂」！



「はなまき社協情報」を見て、矢沢にもこども食堂があることを知りました。

いつも通っている国道283号沿いの堰袋地区に小さな看板の「モヒカン食堂」がありました。

早速訪ねてみると、独特の髪型でにこやかな笑顔が優しい36歳の若者が対応してくれました。この若者が子ども食堂を開いている主人の及川晃史（あきひと）さんです。

及川さんは3年前から当地で食堂を始め、今でも展勝地で知られる北上市の立花地区から通っています。家庭は共働きの奥さんと小学校2年生の男の子の3人暮らしです。

及川さんはここに店構えをする前は北上市の有名な料理店で魚をさばいており、



自分の店を持つのが夢だったそうです。

現在は物価高もあり、外食を楽しむ方も少なくなっており、何とか「モヒカン食堂」に多くの方に足を運んでもらいたく、こども食堂を始めたと言っています。始めるにあたり矢沢地域のこども園や学校にチラシを配り宣伝に努めたそうです。現在は1回に15人から25人ほど来店いただいております。今後も続けたいと終始笑顔で応えてくれました。



こども食堂

開催場所：高木 10-67-1 (堰袋)
開催日：月1回最終週の木曜日
午後4時～8時
対象者：ご家族でも友達とでも一人でもOK
料金：子ども 100円
高校生以上 300円
連絡先：080-1802-9573

小学校コーナー

花巻市立矢沢小学校

校長 小野寺 広樹



今年度 矢沢小学校に赴任いたしました。校長 小野寺 広樹

長小野寺広樹です。元々中学校教員でしたので、まだ慣れない小学校の時間の流れにただただ流されている毎日を送っています。しかし、本校の教職員の明るさとチームワークには感心し、また子どもたちの元気に毎日ふれ、とても充実した学校生活を送っています。

4月8日に挙行いたしました入学式では、多くの来賓の皆様にご臨席いただき、新入生60名を迎えることができました。全校生徒366名、教職員38名で令和7年度矢沢小学校がスタートしました。始業式や入学式では子どもたちへ、PTA総会では保護者の皆様へ、こんな学校にしていきたいという三つの願いを伝えました。一つ目は、いじめや怪我、事故がなく、優しき溢れる仲間はずれや悪口のない「安心安全な学校」で

す。二つ目は、誰にでもあいさつができる「出会いを大切にできる学校」です。三つ目は、苦手なことにも努力できると、もつとすごい自分になりたいとがんばれる、「目標を持つていろいろなことに挑戦できる学校」です。普段の学校生活や学校行事等を通して、子どもたちと一緒にこの目標を達成しようと考えています。

今年度も矢沢小学校ではたくさんの行事を予定しています。5月24日(土)には運動会、6月18日(水)、19日(木)には6年修学旅行、9月25日(木)に市陸上記録会、10月2日(木)にはマラソン大会、10月18日(土)には学習発表会、2月19日(木)は6年生を送る会、学年での校外学習など、子どもたちの感性を磨き、自己肯定感を高め、大きく成長させる行事がたくさんあります。地域の皆様にも、是非とも、子どもたちの頑張っている姿にエールを送っていただければと思います。



地域の方々には、日々子どもたちの安全を見守っていただき、また、様々な場面でご指導ご協力をいただき、学校教育を行って参ります。矢沢地域についてもたくさん学び、地域の皆様のご尽力をお願いしたいと思います。どうぞ宜しくお願いいたします。

中学校コーナー

全校180名でスタート

入学式 4月5日(土)

男子30名、女子36名、計66名の新入生が、中学校生活への希望や決意を胸に、引き締まった表情で入学式に臨みました。新入生誓いの言葉を高橋知紗さんが「小学校で学んだことを生かし、勉強やスポーツに目標を持つて、取り組みます。3年後に楽しかったと笑って言い合えるような有意義で、充実した3年間にすることを誓います。」と力強く述べました。

また、8日には生徒会入会式が行われ、2、3年生が生徒会の仕組みや学校生活の説明、応援歌を披露し、部活動紹介をしました。



1年生66名、2年生61名、3年生53名で順調なスタートを切りました。



3年修学旅行

4月22〜24日、東京方面への修学旅行に行ってきました。スローガンは「習熟良好」。最高の思い出にするために、全力で学び、全力で楽しもうと言う学年執行部の思いが込められています。

学び、午後からTDL(東京ディズニーランド)へ。夕方から雨も上がり、閉園時刻まで存分に楽しみました。



3日間を通して感じたことは、エネルギーッシュでパワーに溢れる生徒達だということです。修学旅行で培った学級・学年の団結力を今後の学校生活で発揮してくれることを期待しています。

今年度着任した職員の紹介

- ・ 菊池瑛斗 教諭 保健体育 IB担任
- ・ 女子バレーボール部
- ・ 伊藤洋子 講師 音楽
- ・ 1年副担任 吹奏楽部
- ・ 藤根里美 中学サポーター
- ・ 佐藤 努
- ・ 初任者研修拠点校指導員



私たちは、毎週木曜日の夜7時から2時間ほど活動をしています。

メンバーは男女混合で、中学生や高校生が混ざることがあります。

バレー未経験者の集まりで、あまりルールにこだわらず、ソフトバレーを楽しんでいます。

常にメンバーを募集しています。興味のある方はどうぞお待ちしております。

藤根 真帆

わが同好会の紹介⑳ 「ラルク」ソフトバレー

私のひとこと

矢沢地区老人クラブ連合会
会長 齊藤 建一



老人と朗人、高齢者と幸齢者

【老いるほどこまいものが見えなくなる／心配なる／心配

せんでもよい／はつきりと味わうより／ぼんやりと味わう方がこの世は美しい／(小藪実英・詩)

ものの本によると、人は生まれてすぐ哺乳瓶の世話になり、コーラの味を覚え酒の世話になり最後に点滴の世話になるそうです。

年を重ね五感が思うように働かなくなり自分に腹立つことがあります。



令和6年11月 市老連シャトルボード大会女子3位



令和7年4月 グラウンドゴルフ同好会

平成24年から老人クラブ(朗人)の会長を引き受けてから矢沢地区の老人クラブは、衰退の一途をたどっています。高木小路を中心に活躍していた「高木第三明老会」をはじめ9団体のクラブが、現在は3クラブに減少し地区老連の体がなく

なる寸前です。過去には、花巻市老連のスポーツ大会などに好成績を取め矢沢地区老連の名を高めた面影は、幻となりました。各地域の皆様のご協力の下、復活したいと思っています。

ただ年を重ねている訳ではありません。幸齢者として、健康な朗人であり毎日新しい発見と社会貢献をしてゆきたいと思っています。

矢沢コールファミリィ

花巻芸文協表彰

花巻芸文協文化協会は、4月25日、地域の芸術文化の発展に功績があつたとして、地元合唱グループの矢沢コールファミリィを表彰しました。

矢沢コールファミリィは、矢沢小学校PTAの教養委員会をきっかけに昭和61年に、多田功さんご夫妻を中心に保護者や先生方で設立され、矢沢振興センターを拠点に活動しています。

花巻芸文協文化協会 及び 花巻地区実行委員会



中島健次芸文協会長から表彰を受ける代表の村本榮子さん

矢沢地区文化祭を始め各種イベントへの参加や慰問活動などに長く取り組んでおり、今後も元気に活動を続けると意気盛んです。

【編集後記】

少し早起きをしてウォーキングをするのはとても良い季節となりました。私のルートでは鶯が元気にさえずり、畑では天高くひばりがピーチクパーチク。とてもいい環境です。途中、朝日に向かって深呼吸をし胸いっぱいパワ-を吸い込みます。

最近、ウォーキングや散歩をする方を多く見かけます。健康意識が高まっているんでしょうね。若い頃は健康にほとんど無頓着だったのですが年齢を重ねるにつれ「健康」の大切さがしみじみとわかってきました。

は適度な運動、食事、そして、趣味などを通じた社会参加・人との交流が大切なことです。自分の健康は自分で守ると言われますが無理しない程度に「適度な運動」にチャレンジしてみませんか。

編集委員の紹介

編集委員 佐藤 信一

広報委員長 古川 洋一

副委員長 佐藤 信一

広報委員 多田 繁

佐藤 信博

押切 和美

及川 修

福岡 耕治

佐藤 寿子

浅沼美紀子